

Wcamp 6 2020 9月18日～22日

9月18日(金)5時に松田を出発、9時に山荘到着。7月の長雨で、場内には見たことの無いキノコが生えていたり、ログハウスの中が「白カビ」が生えていたので専用のカビ取り剤を使用して清掃を行いました。台所で使用していた木製の食器棚が特にひどく、今後も使用出来る状態では無いので、食器などをプラスチックのコンテナに移動して、食器戸棚2台を焼却処分しました。(重かった)午後から佐久市内のツルヤへ買い出しに行って夕方まではのんびりと読書(地震予知の正体・ロバート・ゲラー著)して過ごしました。



18時ごろに高橋君(2008 USA マタグアイキャンプ参加者)が到着。夕食を取りながら、今回のワークキャンプ作業の打ち合わせを行いました。作業内容は森の整備、危険な樹木の伐採、2年前に伐採した3本の唐松を玉切りして乾燥作業、林道から大自然のひろばまでの取り次ぎ道路の整備と伐採、倉庫の整理などです。作業はお天気次第なので、取りあえず乾杯して早めに就寝、明日に備えます。

9月19日(土) 外気15℃ 室内20℃ 曇時々小雨

6時に起床、朝食はトースト、ベーコンエッグ、サラダ、ポタージュ私は野菜ジュースとお茶。チェーンソーの目立てをして8時から作業開始、少し雨が降っていましたが、群馬側(東)からの雲が退いたので伐採を行うことにしました。午前中に中央広場付近の桜・松・栗など5本を伐採しました。真っ



直ぐで状態の良いものはホールやキャビンの軒下を作る柱として利用します。その他は薪として利用するので40cmほどに玉切りにして森の中で乾燥させます。

「みずき」と言う樹種がとても硬くて木肌もきれいなので、何かお皿でも造れるのではないかと





思いログハウス前のハウスで乾燥させることにしました。年輪を数えてみると12年ぐらい経っているのです、2008年マタグアイキャンプに行った頃の樹齢です。そのほかにも「サムスティック」を造れそうな枝も保管しておくことにしました。玉切りした栗の木と桜はログハウス横の薪置き場にリヤカーで運んで積み上げて乾燥させます。直径20cm～30cmの丸太はけっこう重くて全身から汗が吹き出てきます。

昼食はシーフードと野菜いっぱいの「ちゃんぽん麺」

午後からは水源地の濾過装置の回収を行いました。2年前に設置して沢から自然流下で、中央広場まで沢水が流れてきていたのですが、昨年の台風で沢が滝のようになり、濾過装置は破壊されてしまいました。そこで、祖濾層と自然濾過装置をホールの北側まで運搬しました。自然濾過装置の中には砂利・小砂利・砂などが入っていたのでそれを土嚢袋に入れて、次回装置を作るために一緒に運搬。次は天水を利用したシステムを作る予定です。森の作業は重労働・道具の片付けもあるので、15時ごろには作業を終了させてチェーンソーなどを整備してから明日の準備を整えます。



汗びっしょりになった作業着を着替えてから、温泉に出発！近くにあった二件の温泉が廃業・閉鎖されてしまったので少し遠くですが、「穂乃香の湯」へ向かいます。泉質は塩化物温泉で透明、肌がつるつるします。開放的な露天風呂があり、高台から佐久の田園風景が見える明るい温泉です。



帰り道に「つるや」で買い出しして山荘へ、18時から夕食にしました。ご飯を炊いて今夜のおかずはステーキにサラダT君ごはん大盛り3杯おかわりしてました。

食後はお湯割で林業やスカウトの話をして、楽しく過ごしました。22時就寝。

9月20日(日) 外気温13℃ 室内22℃ くもり
6時10分起床 トースト・オムレツ・サラダ・牛乳・ヨーグルト。私は野菜ジュースとヨーグルト。

8時から作業開始、午前中は昨日と同じ中央広場上の樹木4本を伐採作業しました。2時間ほどで玉切り作業と運搬も完了したので、次は2年前に伐採した唐松(樹高30m)の大木を玉切り



して森の中で乾燥させます。丸太の太さは40cmから50cmあるので、大型のSTEAL261を使用します。50CCの怪物チェーンソーは馬力もあり、自重で丸太を切っていく優れたものですが、重いので腕と腰に負担がかかります。1時間も作業していると腕がぱんぱんになり、腰は固まります。

昼食は肉うどんとフルーツ。

唐松一本で玉切りの丸太が40個ほど取れるので丸太を乾燥させる場所も確保しなければなりません。そこで、単管(4m)2本と釘・丸太を使って森の中で乾燥させる場所を作ることにしました。試行錯誤しながら、安定した乾燥台を一箇所に設置。この形なら自重で安定するので、倒壊する事



もないでしょう。明日はあとに箇所に設置することにして本日の作業は終了としました。

温泉は穂乃香の湯(あさしな温泉) 買い物は「つるや」18時ごろに山荘へ帰り、夕食の支度。

今夜はタマネギたっぷりの豚肉炒めとサラダ、昼のうどんつ

ゆ、白米。そして、食後はお湯割におしゃべり。21時に就寝!

9月21日(月) 外気温13℃ 室内21℃ くもりのち晴れ だんだん天気良くなる 6時起床、ピザトースト・牛乳・フルーツ・ヨーグルト。私は野菜ジュースとヨーグルト。

チェーンソーの目立てなどをしたあとに8時から作業開始。昨日作った丸太の乾燥台をあと2箇所に設置。昨日は試行錯誤して時間がかかりましたが、やり方がわかって2台設置するのに1時間ほどでぐらいで完成しました。





次の作業は林道から山荘までの取り次ぎ道路を暗くしている樹木の伐採を行います。道路に覆い被さるように枝を張り出している樹木は道路が乾燥することを妨げて、車を傷つけることもあり、また倒木として道を塞ぐ危険な樹木もあります。そこで、道路の両側を調査しながら伐採していきます。チェーンソーやロープ類、鳶釘などを軽トラックに積み込んで、一番下から上へ向かって作業を開始しました。ゲート付近にある樹木から伐採を開始します。広葉樹は重く、どちらに倒れるかわからないので、慎重に作業を進めます。電気と電話の線もあるので、時にはザイルを使ってウインチで樹木を引っ張ります。高いところは片手で操作できる「トップハンドルソー STEAL193」が活躍します。直径10cm以上の樹木を7本



10cm以下は20本ぐらいを伐採。コンクリート道路の上部で電線に倒木が倒れている箇所を発見！危険なので横浜に戻ってから関電に対応をお願いしました。また、電柱を支える支線にも倒木が倒れかかっている、何年かすると危険な状態になるところが2箇所ほどありました。これも合わせて報告することにします。12時までに取り次ぎ道路の伐採を完了して昼食としました。本日は pasta・アラビアータとフルーツです。午後からはチェーンソーの整備と目立て。倉庫整理そして森で乾燥を行う丸太



明るく日差しが入って乾燥



12時までに取り次ぎ道路の伐採を完了して昼食としました。本日は pasta・アラビアータとフルーツです。午後からはチェーンソーの整備と目立て。倉庫整理そして森で乾燥を行う丸太



電線に倒木がかかっている



倒木電柱の支線がかかっている

に雨よけのシートを張ることにしました。作業は15時に終了。



穂乃香温泉（三日目）最後の買い物をして山荘での最後の夕食は牛丼うどんそして創業360年・戸塚酒造の「寒竹」で乾杯！

天候に恵まれて、疲れましたが3日間連続で作業できたので、心は晴れやか予定よりも作業が進みました。

コスモス街道はコスモスが満開でとても綺麗です。例年では大きな駐車場や櫓を組んだ花見台などが出来るのですが、コロナの影響でコスモス祭りは縮小されていました。それでも花は例年どおり「満開」です。明るくなった森に遊びに来てください。薪割り仕事も沢山ありますのでお手伝いお願いします。次回は10月上旬に電気工事を予定しています。

最終日はホットドッグで簡単に朝食を済ませて、渋滞を避けて帰宅しました。T君ありがとうございました。

